



Michaelstag

Am 29. September, beziehungsweise an dem diesem Tag vorangehenden Sonntag, begehen Christen den Tag des Erzengels Michael und aller Engel.

Der Michaelstag, der Gedenktag des Erzengels Michael und aller Engel, wird in der evangelischen Kirche selten begangen. Dennoch spielen auch hier die Himmelswesen eine wichtige Rolle. Als machtvolle Boten, die dem Bösen widerstehen, als Gottes „Heerscharen“ treten sie auf: Michael, der mit dem Teufel kämpft, der Engel, der aus dem Gefängnis führt, und der Gottesgesandte, der unsichtbar, aber gewaltig, vom falschen Weg abbringt. Auch von Schutzengeln weiß die Bibel zu berichten. Eines jedoch wird ganz deutlich. Die Engel haben keine eigene Macht. Sie sind Diener, die durch ihren Auftrag zu Himmelsboten werden.

Der Name Michael stammt aus dem Hebräischen und lautet übersetzt „Wer ist wie Gott?“. In der christlichen Überlieferung gehört Michael zusammen mit Gabriel und Rafael zu den Erzengeln, einer besonders hervorgehobenen Gruppe unter den Engeln.

Mit dem Michaelstag war früher in vielen Gegenden auch der Ernteschluss verbunden. So wurde bei den Ernteschmausfesten am Niederrhein die „Michaelisgans“ verzehrt.

www.bayern-evangelisch.de

Informationen

Im **„Blick-Punkt“** im Erdgeschoss des Krankenhauses, neben der Krankenhaus-Kapelle, finden Sie interessante Informationen und die **Patientenbibliothek** (auch für Mitarbeitende). Diese ist jeden Montag von 10 bis 12 Uhr geöffnet. Eine Mitarbeiterin kommt mit einem Bücherwagen regelmäßig zu Ihnen auf die Station.

Auf Fernsehkanal 8 empfangen Sie unseren **Klinik-Info-Kanal** (KIK).

Telefonnummer **Krankenhaus-Empfang**: 9 oder 1000.

Im Erdgeschoss steht unsere **Krankenhaus-Kapelle** für Stille und Gebet offen.

Die **Seelsorge** erreichen Sie über das Pflegepersonal oder im Krankenhaus telefonisch unter der Nummer 1080. Sie können auch direkt mit den Seelsorgenden Kontakt aufnehmen:

Martin Jäger 186080 martin.jaeger@martha-maria.de
Stephan Müller 186081 stephan.mueller@martha-maria.de
Von außerhalb des Krankenhauses oder vom Handy wählen Sie bitte die 0911 959 vor.

Um 11:30 Uhr findet im Luisenheim das **Mittagsgebet** der Diakonissen statt. Leider sind externe Besuche dazu derzeit nicht gestattet. Sie können uns jedoch Ihre **Fürbitte-Anliegen** mitteilen: mittagsgebet@martha-maria.de
Gerne auch anonym über das Internetformular: www.martha-maria.de/de/gebetsanliegen

Martha-Maria Café „to go“ / Mini-Shop Krankenhaus:

Montag-Freitag: 08:00 bis 16:00 Uhr
Sa./So./Feiertag: 12:00 bis 16:00 Uhr (Kiosk geöffnet und Sa./So. Kaffee, frisch gebackene Brezen und ein kleines Gebäcksortiment „to go“)



Café im Seniorenzentrum (Außengastronomie):

Di.-Do.+Sa./So.: 13:30 bis 16:30 Uhr (Mo.+Fr. Ruhetag)

Martha-Maria ist ein selbstständiges Diakoniewerk in der Evangelisch-methodistischen Kirche. Zum Diakoniewerk Martha-Maria gehören Krankenhäuser, Seniorenzentren, Berufsfachschulen für Pflegeberufe und weitere diakonische Einrichtungen.



Wochengruß

zum 25. September 2022

Gottesdienst zur Einführung
von Pastorin Denise Courbain



Sonntagsgottesdienst

Sonntag, 25. September 2022

10:00 Uhr **Gottesdienst**
in der Eben-Ezer-Kirche
Einführung von Pastorin Denise Courbain
durch Superintendent Markus Jung
Thema: *Tanzen*; Galater 5,26 - 6,10

Beschränkung: Geimpft, genesen oder getestet (3G).
Eine Schutzmaske (Empfehlung FFP2) ist bitte in die Eben-Ezer-Kirche mitzubringen; weitere Hinweise zu unserem Schutzkonzept erfolgen vor Ort.

Der Gottesdienst wird über Rundfunkkanal 1 und Fernsehkanal 23 im Krankenhaus übertragen, sowie live im YouTube-Channel: <https://bit.ly/2JKNEv>

Morgenandachten

Montag – Freitag, 26. bis 30. September 2022

07:45 Uhr **Morgenandacht**
bis in der Eben-Ezer-Kirche
08:00 Uhr Mo: Lilo Haller
Di: Schwester Roswitha Müller
Mi: Pastor Dr. Hans-Martin Niethammer
Do: Pastor Martin Jäger
Fr: Pastorin Margot Fischer

Sie können die 15-minütigen Morgenandachten um 7:45 Uhr live und von 8:15 bis 11 Uhr als Wiederholung über Rundfunkkanal 1 und Fernsehkanal 23 (mit Ton und Standbild) im Krankenhaus empfangen.

Krankenhausgottesdienst

Freitag, 30. September 2022

16:00 Uhr **Gottesdienst**
in der Kapelle im Erdgeschoss
des Krankenhauses

Und was sonst noch los ist ...

Dienstag, 27. September 2022

17:00 Uhr **Bibelkreis**
in der Eben-Ezer-Kirche
Pastor Wolfgang Rieker

Freitag, 30. September 2022

10:00 Uhr **Wochenschluss-Gottesdienst**
im Seniorenzentrum

Vorabhinweis:

Sonntag, 2. Oktober 2022, 10 Uhr

*Gottesdienst zum Erntedank
in der Eben-Ezer-Kirche
Pastor Wolfgang Rieker*

Einführung von Pastorin Denise Courbain

Liebe Geschwister!

Mein Name ist Denise Courbain. Ich bin 43 Jahre alt und wohne mit meiner Familie in Katzwang. Seit 2006 bin ich Pastorin der EmK.

Im Erstberuf bin ich Rechtsanwaltsfachangestellte. Im Anschluss an mein Praktikum auf dem Bezirk Schwenningen (heute Baar / junge Donau) studierte ich an der Ev. Fachhochschule Reutlingen-Ludwigsburg (heute Hochschule) Religions- und Sozialpädagogik. Meine bisherigen Stationen waren Marbach a. N., Backnang und eine Sonderdienstbeauftragung als „Referentin für diakonische und gesellschaftspolitische Verantwortung“. Übersetzt haben das manche mit „Schöpfungstante der EmK“.

Nun liegt ein neuer Abschnitt vor uns: Für Sie als Gemeinde. Für mich als Pastorin mit einer 50 % Dienstbeauftragung. Ich freue mich sehr auf die Zeit und Begegnungen mit Ihnen!

Teil von Gottes Schöpfung zu sein ist mir weiterhin ein Herzensanliegen und ich möchte es – unter anderem – gerne in meine Arbeit einbringen.

Gottes Segen wünscht Ihnen Ihre